



## MIRANDO AL FUTURO

### Contradicciones

ÁNGEL LOZANO

Nos apabullan con informes inflados, con una documentación excesivamente propagandística, con utópicos proyectos, y todo ello y más, lo publicitan en los medios de comunicación de la autonomía castellano leonesa. La Junta de C y L, se pavonea de realizar enormes esfuerzos presupuestarios para impulsar que las universidades progresen, apoyando la Investigación y la Transferencia de Conocimiento. Y más ahora que estamos en año muy electoral: la Junta, del PP, lanza sus campañas publicitarias a todos los medios, con promesas que no cumplirá, como casi siempre. El consejero,

el director general de universidades y el secretario general de la Consejería de Educación, nos marean, ahora, con esa oscura y enrevesada RIS3 de C y L (Estrategia Regional de Investigación e Innovación Inteligente de Castilla León 2014-20). Según ellos parece que es la panacea que nos va a llenar la región, nuestros campus, de riqueza y prosperidad. Pero los datos, los obtusos datos, machacones, contradicen a la Junta, y les hacen bajar a la realidad social de la que están profundamente alejados. Según el INE (Instituto Nacional de Estadística) se han reducido a la mitad las em-

presas castellano leonesas que invierten en Innovación. El gasto para innovar ha caído un 15,9% frente al 1,3% nacional. La Consejería de Educación solo mantiene a ralentí el motor innovador, pero pregona y cacarea (publicitariamente) que realiza constantes dotaciones para la Innovación ¡Qué gran contradicción! Los altos cargos del gobierno de Herrera no son los 'amos'

de los dineros públicos, ni la Autonomía es su finca particular; aunque lleven muchos años gobernándola.

«Nuestra comunidad fue la que más recortó en 2013 –y parte del 2014– su gasto en I+D, y que el número de personas contratadas en estas actividades se redujo casi el triple que en el conjunto del país». Poco espacio para el optimismo con los resultados de la flamante Estrategia Regional de I+D (2007-2013, ERIDI). Vamos, diríamos que dicho plan ha sido un auténtico fracaso, que solo lo salva el esfuer-



zo innovador de las universidades públicas castellano leonesas. Y todo ello a pesar del maltrato y asfixia económica a que están siendo sometidas por los distintos gobiernos del PP, a nivel nacional y autonómico. Hablar de Innovación, de Investigación, y no abarcar lo sociocultural en ese RIS3, es andar 'cojos' ya desde el inicio. La Cultura, la Innovación, son los motores de desa-

rrrollo, que crean millones de puestos de trabajo, que (con el IVA al 21%) llegan a generar cerca de 600.000 millones de euros anuales. Un sector de la Innovación (Cultura, Creatividad) que «parece el santo grial en la sociedad del emprendimiento», bien merece la pena que la Junta le dedique su tiempo y sus dineros (públicos) en esa grandilocuente y muy rentable RIS3 de C y L, 2014-2020.

Ángel Lozano es coordinador académico de Producción e Innovación Digital de la USAL.